

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El servicio de incendios

Repetidas veces y desde las columnas de este diario, nos hemos dirigido al Excmo. Ayuntamiento, pidiéndoles la inmediata reorganización del servicio de incendios, cuyo material se encuentra en un estado tal que no sirve para nada.

Hoy con más interés que antes, volvemos a pedir esa reorganización, reorganización que el anterior Alcalde señor Zamora tenía en estudio y que el actual presidente de la Corporación, señor Carmona, debe resolver en plazo brevísimo.

La catástrofe de Málaga no debe olvidarse, pues allí por dejadez y abandono de su Municipio, que tenía el servicio de incendios al igual que el nuestro, han perecido muchas e inocentes víctimas.

Cartagena ha contado siempre y cuenta con un excelente personal de bomberos, pero sus valientes trabajos se estrellaron siempre cuando ocurría un siniestro ante lo deficientísimo del material.

Nos atenta el pensar si en esta ocurrencia, Dios no lo quiera, una catástrofe como la de Málaga.

La mayoría de los Ayuntamientos de España se ocupan en reorganizar el servicio de incendios, dotándolo de todos los elementos necesarios para poder extinguir un siniestro con la rapidez debida y el nuestro, en vez de pasar horas y horas en discusiones insulsas, sin provecho alguno, debe a la mayor brevedad ocuparse del servicio de incendios reformarlo, adquirir el material necesario y poner en las calles cuantas bovas de riego sean necesarias.

Nosotros que conocemos al señor Carmona, que sabemos que ha ido a la Alcaldía solo por hacer bien por Cartagena, esperamos de él que lo que hoy pedimos sea en breve plazo una completa realidad.

Regreso de Inerzas

La noticia que publicábamos hace unos días, de que pronto tendríamos en ésta al glorioso batallón de Regimiento "Sevilla" va tomando cada día que pasa más viso de veracidad.

Hoy, por personas que nos merecen entero crédito, sabemos que están próximos a llegar a Melilla cuatro buques de la Transmediterránea, los cuales se encargarán de repatriar fuersas, no teniendo nada de extraño que de lunes a martes, si las cosas siguen como van, desembarcaran en nuestro puerto dos batallones de Infantería, que bien pudieran ser el 83 y 46.

Si esta noticia, que nosotros recogemos a título de información quedara confirmada puede saberse qué tiene acordado nuestro Ayuntamiento para recibir a las fuerzas?

¿Nos vamos a limitar a ir solo al Muelle y darles la bienvenida? Creemos que no; pues el Municipio está obligado a hacer algo en honor de esos valientes soldados que retornan a su base y así esperamos se acuerde con la mayor brevedad, pues luego, si se confirmase lo que decimos, acaso días que no había habido tiempo para nada.

De Sociedad

Los que viajan

Regresó de Archena el bizarro teniente coronel del Regimiento Cartagena don Antonio Butigieg.

—De Torre Vieja ha llegado la simpática y bella señorita Rosario Martínez Galiana, sobrina del agente de Policía don Antonio Aniozte.

—A Murcia nuestro colaborador don Julio Hernández.

Notas varias

—CASA PAMPLÓ de Valencia:

Tiene el gusto de participar a su distinguida clientela que hasta el 10 del corriente tendrá expuestos sus artículos en el Gran Hotel.

Letras de luto

Esta mañana a las once y media se ha verificado, seguido de numeroso público, el entierro del condestable graduado don José Mercadell y Moil, que ayer falleció repentinamente en el Arsenal.

Un piquete de Infantería de Marina le ha rendido los honores de ordenanza.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro pésame más sentido.

Enfermos

Se encuentra mejorado de su enfermedad don José Lizana Muñoz.

VOZ DE ALERTA

Los españoles son expoliados en Méjico

Como respuesta indirecta a las graves noticias que ha publicado la Prensa de toda España, sin distinción de partidos políticos, sobre las violentísimas expoliaciones de que han sido objeto los españoles residentes en Méjico, se ha circulado una nota oficiosa anunciando grandes facilidades para que los extranjeros puedan adquirir, con la protección oficial, bienes raíces en aquella República.

Pocos serán los españoles que muerdan el codo si de algo sirve el escarmiento en cabeza ajena; pero de todas suertes conviene hacer público que antes de acordarse allí tamañas facilidades, las Cámaras representativas de los Estados, de acuerdo con sus gobernadores, se han dedicado a la tarea profundamente revolucionaria de echar carne a la fiera comulista, desposeyendo violentamente a los propietarios españoles de las tierras que adquirieron al amparo de las leyes; que mejoraron con su industria y trabajo; que han dado muchos millones de pesos a los jornaleros indígenas y que han creado riqueza origen de grandes ingresos para el Erario público.

Pasan de docientos los testimonios que poseemos de expoliaciones sufridas por compatriotas nuestros.

¡Cualquiera aspira a propietario en Méjico, con leyes tan iníquas como la votada en el Estado de San Luis de Potosí, de la cual son los siguientes artículos:

«Se limita la propiedad que una persona o Sociedad puede poseer».

«Los propietarios que pasan el límite, fraccionarán sus haciendas».

«En caso de resistencia, de fraccionamiento será forzoso y se ejecutará por una Junta Fraccionadora.»

Del precio se habla en la ley; mas por pura hipocresía, porque el pago de lo expropiado se hará en veinte anualidades, en bonos agrarios, que no tienen valor a guisa, ni siquiera en aquellos territorios.

Mientras el Gobierno federal de Méjico no devuelva íntegros sus propie-

dades a los españoles expoliados, los reclamamos más o menos ojerosos, serán no sólo inútiles, sino del todo contraproducentes.

Antes que atender a los reclamos hay que atender las reclamaciones que a voz en grito, demandan pronta y completa justicia.

¿CRISTALIZARA?

Hermoso proyecto el que intenta llevar a la práctica la Sección cartagenera de la Adoración Nocturna. Gloria y prez de las ciudades donde existe, plantal de muchachos cristianos, estufa bien cuidada de la sñez, flor de la vida es el Turno de San Tarcisio, protomártir de la Eucaristía, que para honrar al SSmo. Sacramento se inaugurará en Sta. María de Gracia el 25 del corriente, día de la Ascensión.

¿Cristalizará? Eso nos preguntamos al oír los primeros rumores respecto a su fundación. La indiferencia reinante nos hablaba con dejos de desesperanza. Mas el entusiasmo eucarístico, que hemos con satisfacción contemplado en el novenario al SSmo. Sacramento, recientemente celebrado, la complacencia y los signos de asentimiento con que los innumerables oyentes ávidamente aplaudían la palabra del P. Oliver, cabalmente cuando de esto hablaba, el ansia de todos y el propósito que en los más se ha iniciado con fuerza de que es preciso hacer algo práctico, en orden a religión, nos auguran que el simpático proyecto será pronto un hecho consolador.

Pocos días quedan. Los padres cristianos que anhelan sobre todo la perfecta educación de sus hijos, deben apresurarse a inscribirlos y alistarlos bajo esa bandera bendita de Jesús sacramentado. Que no hay educación mejor que la infiltrada por el cristianismo y el cristianismo solo influye eficazmente en quien lo practica. Y a eso tiende el nuevo Turno de San Tarcisio de la Adoración Nocturna de esta ciudad; a que los niños practiquen continua y conscientemente la religión, en lo que tiene de más real y más divina, en el culto a la sagrada Eucaristía, pan de vida, que hace ángeles inmortales.

Flores a María A la Santísima Virgen en el mes de Mayo

Quiero cantar tus glorias, Madre mía y mi voz hasta tí no puede alzar, que preciso, a cantarte, me sería a los Cielos subir y la armonía de las auras divinas copiar.

Más sin cantarte tu hijo no se queda; que si el corazón no puede con su voz, al querub pedirá que se le ceda, y a fin de que el querub dársele pueda haz que al querube se lo mande Dios.

Nada que yo te pido tu me niegas. Tú sabes que cantarte es mi ilusión; seguro es, por lo tanto, que Te hegas al trono de Jesús y se le ruega, y que puedo empezar ya mi canción.

Quién tuviera los tocos de la aurora para pintar, Señora, tu bondad; quién las luces que el sol mismo atesora quién del arpa la voz encantadora para cantar, Señora, tu bondad.

Quién tuviera, a cantar tus altos fines, los encantos que existen en tu amor; quién el arpa de emantes querubines, quién las voces de ardientes serafines, para cantar, Señora, en tu loor.

Julio Marollo.

En 3.ª plana, originales de interés.

DE TEATROS

Circo

«Que no lo sepa Fernanda»

Se trata de un vaudeville más importado de Francia. Es una obra de trama o enredo que divierte a la gente y que no resiste la más leve crítica. Allí pasa todo por que así, porque así conviene al desenvolvimento del plan trazado por el autor que seguramente no se propuso al escribirlo, conseguir otro objeto que hacer reír al público y justo es reconocer que lo consiguió en grado sumo.

Esta es la única labor de crítica que se puede ejercer en obras de esta naturaleza; no dejan rastro alguno en el ánimo del espectador ya que solo le hicieron reír un buen rato. No es poco.

La interpretación fué excelente dentro de lo que en este género puede serlo. No tres actos, diez actos de este género no valen lo que una escena de «La Malquerida» no ya en valor de la obra sino en la labor de interpretación. Dígalo el mismo público que frenéticamente aplaudió a la señora Adamuz en el drama de Beauvante por la prodigiosa creación que hizo de su personaje en la que le secundó de manera notable González y toda la Compañía.

G.

Principal

Anoche debutaron en este coliseo las «Hermanas Bárcenas» que presentan números de verdadero mérito. Como pintores rápidos, son consumadas artistas haciéndose aplaudir por la concurrencia.

Hacen preciosos números de duetos, coupletanzas y ejercicios acrobáticos.

La única nota discordante que llevan estos artistas, es el clown Antonet, niño que con sus chistes poco chistosos y un tanto verdes logra compasión del público para que no le meta ruidosamente los pies.

M.

Primera Comunión

En la Catedral Antigua, como ayer declamamos, se celebrará mañana, a las 8, la Primera Comunión de 55 niños del Colegio de los Hermanos Maristas.

Celebrará el Santo Sacrificio y hará la plática preparatoria el Reverendo P. Antonio Daudén, del Corazón de María.

El lunes, a las 7 y cuarto, en el oratorio del Colegio, se celebrará Misa de Comunión, y se hará la renovación de las promesas del Bautismo y consagración de los alumnos a la Santísima Virgen.

Los primeros comulgantes son:

Angel Agaña Garaero, Jesús Bra, galat de Silva, José A. Cano Pérez, José Cánovas González, José Carlos Sacristán, R. Carlos-Roca del Villar, Alejandro Castillo Maestro, Antonio Castillo Martínez, Andrés Cerdá Gilbert, C. Cobacho Martínez, Rafael Coloma Gisbert, Adolfo Chamilla Martínez, Leandro Deltall Aguilar, Joaquín Estrada Sarabia, Francisco Escudier Acobedo, Francisco Gallego Vedia, Francisco García Ráez, Isidoro García Ráez.

Antonio Ibáñez Pellú, Diego de Jédar Navarro, Ramón Lafuente Pérez, Luis Lafuente Pérez, José Lorenzo Lora, José Luján Asencio, José Martín Martín, J. M.ª Tamayo Muñoz-Cobos, Antonio Martínez Muñoz, Car-

los Martínez Huerta, José Meca Pagán, Antonio Moroneta Richard.

Gines Morales de Haro, Oso Moreno Lizana, Francisco Moreno de Arcos, Joaquín Moreno de Arcos, Antonio Moreno de Guerra, José M. Moreno de Guerra, Juan Nadal Vich.

José Olivares Ortuño, Antonio Pelayo Vallés, Federico Pina Lapiana, Gregorio Pina Zapiana, Nicolás Pomés Ruiz, Juan Recober Ibáñez, Sebastián Rodríguez Vila, Francisco Rodríguez Muñoz, Antonio Romero Verdú, Luis Ruiz Navarro, Antonio Salas Balanza, Felipe Sánchez Villalba, Emilio Sevilla Dotós.

Francisco Suárez Agustín, Cristóbal Torres Martínez, Gustavo Torres Fernández, José Vivanco Minnecci y Jorge Watkins Fontanberta.

Hace cuarenta años

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy

En la noche de mañana tendrá efecto en el Circolo Ateneo un concierto de piano y bandurria por los señores don Segundo González y el notable pianista don Luis, niño de once años; entre las piezas que componen el escogido programa que se ha de ejecutar figura, «La sinfonía de Raymon», «Sonata de Beethoven» y una pieza de difícil ejecución sobre motivos de «Lucernea».

—En el tren mixto de hoy, ha llegado a esta ciudad procedente de Valencia nuestro muy estimado amigo el señor don José González Fernández y su apreciable familia.

En la estación han sido recibidos por muchos de sus amigos y por los acogidos en la casa de Misericordia.

Información de Marina

Varias noticias

Se dan las órdenes oportunas para que el próximo día 10 se vista el traje de gala por todos los Cuerpos de la Armada, con motivo de ser el cumpleaños de S. S. A. A. R. R. el Príncipe de Asturias y el Infante don Fernando.

—Se expiden licencias guías para uso de armas a favor de los terceros maquinistas don Manuel Cerdidos Acuros y don Juan Fernández López.

—Se concede tres meses de licencia por enfermo para Ferrol y Ortis (Pontevedra) al operario de Máquinas del Remolcador «Ciclope» Manuel Sobrino Rodríguez, siendo desembarcado para la Factoría de este Arsenal.

—Se eleva al Supremo expediente de pensión a favor de las huérfanas del Maestro don Vicente Díaz.

—Se dispone se ejecute sentencia del Tribunal contencioso administrativo que concede derecho al ascenso del primer maquinista don Juan Aguilar García.

—Se concede permula de destinos a los sargentos de Infantería de Marina Luis Manuel Ramos y José Fernández García del segundo y tercer regimiento respectivamente.

—Se destina al Estado Mayor Central al Comisario de la Armada don Rafael Bayreza Hernández.

—Se dispone el abono de los gastos ocasionados en diversas comisiones del servicio por Juegados de Marina de esta Capitanía general.

—Se concede pensión de la Cruz de San Hermenegildo al capitán de corbeta don Fernando Pérez Ojeda.